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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

平成２５年１２月定例会  

 

１番 河 﨑 平 男 議員 

１ 平成２６年度予算について 

(1) 予算編成に当たりどのような点に重点をおかれたのか。 

(2) 市税や交付税などの財源不足はあるのか。 

(3) 事業の見直しはあるのか。 

２ 本市の農政について 

(1) 生産調整（減反）が、２０１８年度に廃止されるが、本市の影響はど

うなるのか。 

(2) 転作補助金は本市が配分するのか。 

(3) 農地を守る制度として「日本型直接支払い制度」とはどのようなもの

か。 

(4) 米の生産調整（減反）廃止に伴い補助金が減尐し、農地が維持できる

のか。また、小規模農家が不利益になるのではないか。 

(5) 生産数量目標と米の価格維持には転作支援が必要ではないか。 

(6) 農林水産業の６次産業化の支援策はどのようになっているのか。 

３ 土曜授業化について 

(1) 全国的に土曜授業化は増えているのか。 

(2) これからの土曜授業化の動向はどのように考えられるか。また、本市

ではどのように考えているのか。 

４ いじめ防止対策推進法について 

(1) いじめ防止対策推進法が施行され、本市ではどのような対策をされる

のか。 

(2) 本市のいじめ件数はどのようになっているのか。 

５ 厚狭地区公共施設再編について 

(1) 厚狭図書館、厚狭公民館、山陽総合事務所などの歴史的価値ある文化

財の保存はどのようにされるのか。 

６ 埴生地区公共施設再編について 

(1) 小中学校の一体型計画はどうなっているのか。 

(2) 地域住民との合意形成はどうとるのか。 
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２番 吉 永 美 子 議員 

１ 子どもの読書活動推進について 

  子ども読書活動推進法に基づき、子ども読書活動推進計画を策定し進め

てきたが、具体的な取り組みとして掲げた「学校での本との出合いの拡大」

について、その推進状況を聞く。 

２ ガラス文化の発信について 

  本市の貴重なガラス文化を県内外に発信するための具体策を聞く。 

３ 防災士の育成事業について 

防災士育成事業の開始を高く評価するが、防災士認定後の活用をどう考

えるか。 

４ 定住促進について 

(1) 婚活支援事業の成果と、今後の予定を聞く。 

(2) 空き家バンク制度について、これまでの事業の反省に基づき、前進さ

せるべきではないか。 

 

３番 福 田 勝 政 議員 

１ 新市立病院における工事の雇用問題について 

工事業者について市内業者を使っていないのではないか。 

２ 山陽オートについて 

契約更新について 

３ 小野田・楠企業団地について 

企業誘致の現状と今後の対策について 

 ４ 有帆小学校前の歩道橋について 

   有帆小学校前の歩道橋などの交通安全対策について 

 

４番 松 尾 数 則 議員 

１ 職員の人事異動について 

(1) 異動の周期等基準があるのか。 

(2) 試験制度（管理職試験等）の有無について 

(3) 人事異動に公募制度を設けては。 

２ 職員の能力開発について 

(1) 大学、大学院入学希望者に学費の援助 

(2) 自治体法務検定試験受験援助 

３ 市職員の消防団入団の促進について 

  市職員の消防団入団の促進についての考え方 

４ 情報環境の整備 
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  文書の電子化についての考え方 

５ 文化財の整備について 

(1) 文化財の案内板等の作成 

(2) 文化財の整備についての考え方 

(3) 文化財の観光資源としての考え方 

 

５番 長谷川 知 司 議員 

１ 基本計画改定版について 

(1) 地域コミュニティの振興など（2-5-1,2） 

各コミュニティ及びボランティア団体への活性化支援の具体策と問題

点及びその成果を知りたい。 

(2) 交流人口拡大の具体的施策（4-12-7） 

ソフト面、ハード面各々の内容と進捗率を知りたい。 

(3) 公共施設の耐震化等（1-4-3） 

市庁舎、市民館の耐震化完了時期を知りたい。また両施設の駐輪場整

備を望む。 

 

６番 河 野 朊 子 議員 

１ 市の財政見通しについて 

(1) 財政計画の見直しについて 

  ア 見直しの必要性 

 イ 見直しの方針 

(2) 今後の課題について 

２ 平成２６年度予算編成について 

(1) 予算編成方針について 

(2) 市長の公約の反映について 

 

７番 伊 藤   實 議員 

１ 魅力ある山陽小野田市創造について 

  市長の方針を問う。 

２ 山陽小野田市の課題とその対策について 

(1) 山陽オートの契約更新について 

(2) 市立病院の収支計画と実績、様々な課題とその対応、対策について 

(3) 厚狭地区及び埴生地区の公共施設再編整備計画の進捗状況と課題、そ

の対策について 

３ 水道事業について 
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  水道管理者の水道事業における所信は。 

 

８番 杉 本 保 喜 議員 

１ 選挙の投票率を上げる対策を問う。 

最近の選挙における投票率が低迷している。若者の意識の低下も一因で

はあるが、高齢者に対する投票環境が整えられているとは言えない。 

２ 地域コミュニティの振興策を問う。 

今年は、市民祭りを中止した中で、今後の地域コミュニティの振興を具

体的にどのように進めていくのか。 

３ コミュニティ活動保険制度の具体的な充実策を問う。 

イベントや行事を計画をするごとに保険について考慮しているのが現状

である。市民が安心して活動できる充実策を早急に実施すべきである。 

 ４ 地域の防災力向上を図るための具体的対策を問う。 

   最近発生している災害の状況から、地域住民自らの「命を護る行動」の

必要性が明らかになっている。住民の「環境を識って退避行動がとれる」

よう図る必要がある。 

 

９番 下 瀬 俊 夫 議員 

１ 「特定秘密保護法」について問う。 

(1) 衆院で強行採決された「特定秘密保護法」は国民の知る権利を著しく

制限し、国民生活に重大な影響を及ぼす法律だが、市長の見解を聞く。 

２ 新火葬場の建設問題を問う。 

(1) 「検討委員会」の市民アンケートの問いはなぜ３択にしたのか。 

(2) 小野田斎場を除外した理由は。 

(3) 市民説明会で市長自身が発言した、ゴルフ場関係者からの無償提供を

断った理由について 

３ 市長の退職金について問う。 

(1) 報酬審に市長の退職金について、どのような諮問をしたのか。 

(2) 退職金についてどうするのか。 

 

１０番 山 田 伸 幸 議員 

１ 市民誰もが安心して住み続けられるまちづくりについて 

(1) すべての地域から市役所・市民病院へアクセスできる交通体系につい

て 

(2) 「車イスで出かけるまちづくり条例」の制定について 

(3) 通学路の安全確保について 
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２ 災害に強いまちづくりについて 

(1) 耐震診断・耐震補強の積極的な推進について 

(2) 災害時の連絡体制と避難所への誘導について 

３ 将来の安心できる介護体制について 

(1) 介護支援ボランティア制度の拡充について 

(2) 高齢者の社会参加支援について 

(3) 介護保険制度改悪への市の対応について 

 

１１番 岡 山   明 議員 

１ 若者の雇用確保に伴う定住促進について 

(1) 若者の地元就業対策について、市としての施策進展状況はどうか。 

(2) 本市の就業率の目標指標（１５歳以上）は出されているが、若者の離

職率、再就職等の掌握はどうか。 

２ 障がい者の就労対策について 

(1) 障がい者自立支援法からこの４月、障がい者総合支援法に変わり、そ

れに伴い、法定雇用率も引き上げられ、この山陽小野田市においての雇

用状況はどうか。（官・民） 

(2) 一般就労可能者（鍼・灸・按摩マッサージ等、国家試験を取得した者）

の掌握、また、サポート、支援等はどうか。 

３ 防災・減災について 

(1) 大雤等、気象庁の特別警報の発表基準（平成２５年８月運用）に対す

る運用ついての対応はどうか。また、大雤等特別警報に伴う、土砂災害

警戒区域への住民の対応はどうか。 

 

１２番 石 田 清 廉 議員 

１ 本市の尐子高齢化問題と人口減尐対策について問う。 

  国の総人口は平成１９年をピークに減尐に向かい、その原因は３０年も

前に始まった尐子化に起因していると言われている。高齢化率も平成７年

の１４．６％から平成３７年には２７．４％まで急上昇するものと予測さ

れている。全国の平均寿命、高齢者数、高齢化のスピードにおいて世界一

の高齢化社会と言える。本市の尐子高齢化問題と人口減尐問題は同時進行

することが予測されている。今後、税収の減尐や高齢化に伴う行財政需要

の増大を通じた財政への影響など直面する問題に対し、現状の課題、問題

点を明確に把握していくことが重要である。今後の市政への影響と対策に

ついて問う。 

(1) 市の尐子化と高齢化さらに人口減尐の推移はどのような状況か。 



 6 

(2) 尐子化問題の要因と具体的な対策を問う。 

(3) 高齢化問題の要因と具体的な対策を問う。 

(4) 人口減尐に伴い、今後の行財政計画、総合計画改正版にどのような影

響が生じ、対応されているのか。 

 

１３番 中 島 好 人 議員 

１ 子育て支援について 

(1) 「子ども・子育て支援法」における当市の取り組みについて 

 ア 「地域子ども・子育て支援事業計画」の策定について 

 イ 「地方版子ども・子育て会議」の設置 

 ウ 職員、指導者の処遇改善、人材確保 

(2) 学童保育の充実 

(3) 乳幼児医療費制度の拡充 

(4) 就学援助制度の充実 

２ 学校給食について 

(1) 学校給食のあり方について 

(2) 学校給食施設の建設について 

３ 中小企業振興策について 

(1) 中小企業振興条例の制定について 

(2) 住宅リフォーム助成制度の条例化 

 

１４番 岩 本 信 子 議員 

１ 学校給食について 

(1) 食文化と学校給食をどう考えているのか。 

(2) 教育委員会では、結論は出されたのか。 

(3) 親子方式でとの請願が出ているがどう受け止めるのか。 

２ 子ども若者育成支援推進について 

(1) 若者のニートやひきこもり等の相談はどうしているのか。 

(2) 県では、「やまぐち子ども若者プラン」を策定しているが、当市での取

り組みはどうか。 

３ 公共施設の保全計画について 

(1) 今年度中にする予定の行政財産の一元管理の進捗状況はどうか。 

(2) 予算編成には、施設の修繕・補修費の枠はあるのか。 

 


